

# Promueven en Ermua una serie de actividades sobre nuevas formas de pedagogía

La politóloga Tania Martínez Portugal dará una charla y un taller sobre las bondades de la pedagogía libertaria

## AINHOA LASUEN

**ERMUA.** El colectivo Ateneo Libertario de Ermua ha organizado diversas actividades para sensibilizar a la población sobre las bondades de la pedagogía libertaria. Este colectivo local ha preparado para la primera semana de marzo una charla y un taller práctico en los que contará con la colaboración de la politóloga Tania Martínez Portugal. El martes, día 2, se llevará a cabo la charla que desembocará en un taller práctico que se desarrollará el sábado, día 6. Ambas actividades se realizarán en la casa de cultura de Lobiano.

Esta pedagogía libertaria se basa en conseguir un método de aprendizaje en el que la persona pueda desarrollar sus aptitudes libremente, sin autoridad impuesta. Cuen-

## EL PROGRAMA

► **Charlas.** Conferencia sobre pedagogía libertaria, el día 2 marzo, a las 19 horas, en Lobiano.

► **Taller.** El 6 de marzo, también en Lobiano.

► **Inscripción.** Se puede realizar en la dirección de correo electrónico 'ermukoateneolibertario@yahoo.es'

► **Destinatarios.** La población en general y los profesionales de la enseñanza en particular.

ta con un amplio campo de experiencias basadas en la propia capacidad y libertad de niños y niñas para ir adquiriendo conocimientos en base a su desarrollo personal y como sujetos activos en su educación, resaltando el principio de solidaridad y apostando por una educación integral y no integrada.

El martes, día 2, a partir de las 19 horas de la tarde, se informará sobre las claves de la pedagogía libertaria a través de una charla abierta y se explicará el modo en que se desarrollará el taller práctico que se celebrará a lo largo del sábado día 6 de marzo.

## La ponente

Tania Martínez Portugal ha coordinado durante los dos últimos años un curso similar en la Universidad Vasca de Verano (UEU), cursos que han gozado de una buena acogida e interés por parte de las personas asistentes. Además de haber estudiado la teoría y la práctica de la 'Pedagogía Libertaria y las Escuelas Libres', ha conocido de primera mano experiencias destacadas como Summerhill y ha desarrollado su labor profesional en diversos países de Europa y América Latina.

La ponente de este taller organizado en Ermua ha sido, asimismo, profesora en la Facultad de Hispanic Studies de Glasgow University, y University of the West of Scotland, como 'spanish lecturer'. Respecto a su trabajo en Latinoamérica, está relacionado con el Observatorio de Multinacionales en América Latina (OMAL), es decir, en temas de investigación, sensibilización y educación para el desarrollo.

El curso está especialmente dirigido al profesorado y a estudiantes de magisterio, pedagogía y profesionales de la educación en general, pero también está abierto a padres y madres y a todas aquellas personas que sientan interés por el tema.

La actividad es gratuita, aunque habrá que confirmar por adelantado asistencia al taller, en la dirección de correo 'ermukoateneolibertario@yahoo.es' o en la charla precedente, para preparar adecuadamente los materiales necesarios.



Reciente salida de Artarrai para recorrer las mugas de Ermua. A. L.

# Artarrai organiza una excursión de trekking de 10 días en Marruecos

Se han previsto varias ascensiones a montes de más de 4.000 metros de altura

## A. LASUEN

**ERMUA.** El grupo local de montaña Artarrai ha organizado una excursión para hacer trekking en el Alto Atlas de Marruecos, durante la próxima Semana Santa. Ya se ha abierto el plazo de inscripción. Las plazas son limitadas y únicamente se debe cumplir el requisito de ser montañeros federados. La organización ha previsto varias ascensiones a montañas que superan los cuatro mil metros de altura, entre las que se encuentran el Mgomma (4068) y el Toubkal (4165).

El precio aproximado del viaje es de 700 euros por persona y en él se incluye el pasaje ida y vuelta de avión, los desplazamientos en autobús, las comidas y las pernoctaciones en hotel o albergue y el alquiler de las mulas para

portear el material.

El programa del viaje comenzará con el vuelo en avión Bilbao-Madrid-Ouarzazate (día 27), habrá trekking por pueblos bereberes (día 28) y ascensión a la Cordillera Mgomma (4068 metros), para el día 29. También habrá trekking y viaje a Mziker (día 30) y trekking al refugio Nelter (día 31). El día 1 se abordará la ascensión al Toubkal (4165 metros) y al Petit Toubkal. El día 2 se visitará el Rus, Timesguida y se viajará a Essaouira. De Essaouira a Marrakech se viajará el día 3 y el 4 de abril se podrá visitar esta ciudad. El regreso está previsto para el día 5 (Marrakech-Madrid-Bilbao).

Las personas que deseen más información e inscribirse en esta iniciativa podrán hacerlo en el teléfono 638050634 o en la cuenta de correo electrónico: artarrai@euskalnet.net. El grupo se reúne los jueves de 19.30 a 20.30 horas en el tercer piso de Teresa Murga, encima de la biblioteca.

## PEDAGOGIA LIBERTARIA

CON TANIA MARTINEZ PORTUGAL

ORGANIZA:



Cartel anunciador de las jornadas de sensibilización. E. C.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA943 464 622	
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINTZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 32

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

### ERMUA

### LOBIANO KULTUR

Goienkale s/n  
No hay sesión

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 20.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30\* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

#### EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30.  
Festivos: 7.45 y 18.00

#### PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

#### EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

#### EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

#### ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

#### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

#### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Las Heras (Fermin Calbetón, 19).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

### EIBAR-ERMUA

Noche: Azkue (Toribio Etxeberria, 4). Eibar

# Las diez expulsiones menguan las opciones del Eibar esta temporada

Tan sólo ha sido capaz de ganar dos partidos en inferioridad numérica, ambos en casa, mientras que ha sufrido tres derrotas y cuatro empates

■ LETIZIA GÓMEZ

**EIBAR.** El Eibar va a recurrir al Comité de Competición la roja directa que Andrés González vio en Pasaron y, salvo mayúscula sorpresa, el burgalés no será sancionado. Aún así, el mal ya está hecho. El colegiado extremeño Sánchez Laso prefirió aplaudir la gran actuación de Charles antes que consultar a su propio linier y reflejó en el acta un codazo que no pudo ver porque no existió. La historia no es nueva y ha terminado por agotar la paciencia de Ángel Viadero, que en ningún momento habla de campaña orquestada contra el Eibar, pero al que sí le resulta molesto el sanbenito de equipo violento que tiene su equipo.

Con la del domingo en Vigo, el Eibar ha sufrido 10 expulsiones, buena parte de ellas muy rigurosas, que han debilitado las fuerzas de equipo en esos choques. De los ocho partidos en los que ha tenido que jugar en inferioridad numérica, sólo ha conseguido resolver con éxito dos de ellos, ambos disputados en casa. Además, salió trasquilado en tres visitas y cedió cuatro empates. Es difícil de cuantificar el nivel de influencia de esas decisiones arbitrales, pero lo que es innegable es que han debilitado seriamente al conjunto azulgrana.

Logró remontar ante el Palencia (2-1) pese a perder a Añibarro por roja directa al filo del descanso tras cometer un penalti en la segunda jornada, y hace escasas semanas se impuso al Mirandés con dos jugadores menos después de que Fali fuera expulsado en el minuto 65 y diez minutos después Lombraña viera su segunda cartulina amarilla.

Las restantes siete expulsiones sufridas se han producido lejos de Ipurua y han contribuido a que el



Andrés González ha sido ya expulsado en dos ocasiones esta campaña. ■ M. E.

## Andrés González, desconcertado

**El burgalés ha sido uno de los cuatro azulgranas que este año han visto una cartulina roja directa. Pretendía ganarla posición ante un saque de esquina rival cuando Charles, que venía tras él cayó al suelo llevándose**

**las manos primero a un ojo y luego al otro. Andrés se quedó estupefacto cuando el árbitro le enseñó la tarjeta colorada «Se confunde».**

**El jugador viene desde atrás y no sé si se tropezó o qué, pero es él el que me ha da por la espalda. El árbitro viene desde el otro lado y me saca la roja. Le he dicho que vaya a donde el línea, pero no ha querido hacer-**

**me caso», explicó el jugador después del choque. Las imágenes ampliadas de la televisión de Galicia, las mismas que el Eibar mandará para recurrir, corroboran su versión.**

**«Espero que me quiten la sanción, pero es desconcertante que te impidan terminar un partido tan importante sin siquiera querer contrastarlo con el linier».**

Eibar haya dejado de sumar muchos de los 20 puntos que se ha dejado hasta ahora en sus visitas.

### Desde el primer partido

El primer azulgrana en ver una cartulina roja fue Natxo Garro en la primera jornada ante el Mirandés (1-1) por dos faltas cometidas en el centro del campo. Tras la mencionada expulsión de Añibarro en la segunda semana de competición, el Eibar tuvo una tregua de cuatro partidos hasta que llegó la visita al Celta B.

Lombraña no llegó a terminar la primera mitad tras ver una severa roja directa, y al poco de comenzar el segundo período Kijera también se fue a la caseta por doble amonestación. El cuadro armero perdió por 1-0.

Varias semanas después, Andrés González sufrió su primera expulsión ante el Compostela y, aunque el cuadro rival también se quedó en inferioridad poco después, el partido acabó con empate. Una jornada después en Lugo, donde el Eibar perdió por 3-0, Samuel Piette cometió un

penalti que le costó la roja directa.

Luego llegaron las dos citadas rojas para Fali y Lombraña ante el Mirandés, y una semana después, Manu García tenía que abandonar el césped del Palencia en el minuto 63 tras ver su segunda amarilla. El Eibar no pasó del empate a uno.

Las aguas parecían haberse calmado en las cuatro últimas jornadas, pero Andrés González comprobó que un jugador puede ser expulsado sin hacer nada. El resultado es el conocido 1-0 en contra.

## Berrios tiene complicado jugar con el Arrate frente al Toledo

■ C. E.

**EIBAR.** La participación de Sergio Berrios ante el Lábaro Toledo está en duda, debido a la lesión muscular sufrida por el extremo del Arrate en el último partido. El jienense no pudo terminar el encuentro disputado contra el Frigoríficos del Morrazo debido al problema sufrido en el abductor de la pierna izquierda y, aunque en un primer momento se temió por una rotura de fibras, los servicios médicos

del club confían en que el mal sea menor.

«Sufrió un tirón y en mi opinión podría ser tan sólo una distensión», ha explicado el fisioterapeuta de la entidad albi azul, Jenő Flasch, esperanzado en que la resonancia magnética que muy posiblemente se le realizará mañana confirme las expectativas más halagüeñas. En cualquier caso, parece muy complicado que Berrios se pueda recuperar a tiempo de jugar el sábado en To-

ledo, pero si no hay rotura del músculo tal vez sí estaría en condiciones de al menos reaparecer la semana siguiente contra el Alcobendas.

De momento Berrios se ejercitó ayer en solitario, con ejercicios específicos de gimnasio, mientras sus compañeros se centraron en hacer trabajo de pesas, además de carrera continua en las instalaciones de Unbe.

Si el andaluz causa baja, la responsabilidad en el puesto de extremo derecho recaerá exclusivamente en Javier Arroyo, a no ser que Julián Ruiz decida recurrir también al gallego Sergio Cid, quien habitualmente actúa en el lado izquierdo.

## Los ajedrecistas del Depor retoman la senda del triunfo

■ L. G. B.

**EIBAR.** El fin de semana ha sido fructífero para los intereses de los ajedrecistas del C.D. Eibar, que han logrado salir victoriosos de los tres encuentros disputados. El sábado se disputó la sexta ronda de la Liga Vasca con la visita de los jugadores de la Peña Rey Ardid. Los hermanos Haritz y Julen Garro vencieron en sus compromisos a Iñaki Arnáez y Mario Basto; Jon Arana entabló su partida rela-

## Intensa actividad y buenos resultados de los atletas de Eibar y Ermua en diversas pruebas

■ L. G. B.

**EIBAR.** El velódromo de Anoeta acogió el pasado fin de semana el Campeonato de Euskadi pista cubierta de atletismo, con la participación de varios atletas del Club Deportivo Eibar. La actuación más relevante fue la de Laura Albistegi, que logró una meritoria cuarta plaza, con un salto de 1,55 metros.

En cambio, Natalia Ourmaeava no tuvo su mejor día al realizar seis nulos en la prueba de peso. Una importante decepción para la atleta eibarresa, que esperaba rendir a un mejor nivel tras el segundo puesto obtenido en el Campeonato de España sub-23 que tuvo lugar en Sevilla. Allí mandó el peso hasta los 12,83 metros.

Además, también se disputó el Campeonato de Euskadi de cross escolar en las campas baracaldesas de Gorostiza, donde se dieron cita un total de 68 atletas de las selecciones de Guipúzcoa, Vizcaya y Álava, así como representantes de los nueve clubes o colegios que habían obtenido las mejores marcas.

El eibarrés Txomin Osoro, que formó parte del combinado guipuzcoano, logró acabar en el puesto 22, mientras que el C.D. Eibar obtuvo la cuarta plaza, empatado a puntos con el Urdaneta.

### Expedición ermuarra

La expedición ermuarra, por su parte, también fue muy nutrida. En categoría infantil, la más destacada fue Leire Gorritxategi, del Anaitasuna, que logró la octava posición. En alevines, Ane Erauzkin acabó séptima y Mirene Moreno octava, mientras que Iker Marcos, del colegio San Lorenzo, obtuvo la trigésima plaza.

Por equipos, las chicas del Anaitasuna fueron segundas en infantiles y terceras en alevín, mientras que los chicos acabaron en el noveno puesto. El equipo del San Lorenzo ocupó la décima plaza.

tivamente rápido ante Xabier Galzarza y Diego Olmo perdió.

El equipo de Liga Vasca disputó el domingo su encuentro aplazado ante el equipo de Burlada al que venció por 4-0. El equipo eibarrés estuvo formado por Haritz Garro, Diego Olmo, Jon Arana y Edu Olabe. El equipo de Liga Guipuzcoana recibió al Arrasate San Andrés B y se impuso por 3-1 gracias a los triunfos de Edu Olabe, Mikel Larreategi y Manuel López.